

ANTIFRANQUISTAS Y REPRESIÓN



Placa en memoria de las Trece Rosas. Cementerio la Almudena, Madrid. Foto: OR-ARMH

RESUMEN: Tras finalizar la Guerra Civil se mantuvo por parte de numerosas personas la oposición a la dictadura franquista. Fueron perseguidos, asesinados, encarcelados o llevados a campos de trabajo. Luchaban para que las siguientes generaciones no tuvieran que vivir como ellos.

ETIQUETAS: represión franquista, biografías de opositores, investigación, 4º ESO

DESCRIPCIÓN ACTIVIDAD:

Desde el comienzo de la Dictadura hubo personas que intentaron oponerse y luchar. La represión fue siempre la respuesta del régimen franquista. Vamos a buscar información sobre algunas de estas personas, siguiendo las siguientes pautas:

1. Puedes elegir de las que te proponemos una de ellas y buscar información sobre su biografía. Puedes hacerlo con alguien de clase, formando un grupo pequeño.
2. Para ordenar lo que vayas encontrando puedes utilizar una ficha como la que se adjunta.
3. Además de las personas que aparecen en esta lista hubo muchos más, que fueron antifranquistas y que intentaron luchar, en su vida diaria, contra la dictadura. Vamos a buscar a dos personas de tu familia o vecinos de tu localidad que hicieron algo, lo que cada uno pudo, para luchar contra el franquismo.
4. Cuando tengamos las fichas rellenas las pegamos en papel continuo en clase. Así todos tendremos una idea de lo que fue el antifranquismo.
5. Para las fichas puedes utilizar https://www.canva.com/es_es/

| NOMBRE |
|--------------------------|
| Las Trece Rosas |
| Enrique Ruano |
| Quico Sabaté |
| Padre Llanos |
| Marcelino Camacho |
| Julián Grimau |
| Juana Doña |
| Nicolás Sánchez Albornoz |
| Yo conozco a ... |

| NOMBRE | | |
|----------------------------|------------|-----------------|
| FOTOGRAFÍA | NACIMIENTO | BREVE BIOGRAFÍA |
| | | |
| AÑOS DE CÁRCEL O DETENCIÓN | | |
| | | |